
                                                                 
 

 
  
  
   
 
  
 

 
 
 
  
   
 
  
  
  
    
   
 
                                                                   
  
  
  

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
 

Le billet de Nicolas Habare, votre Maire 
 

Depuis 7 mois, votre nouvelle équipe municipale a commencé son travail après une 

longue attente. Cela a commencé par l’accueil de quatre conseillers « d’Ensemble pour 

le Bourgogne Fresne de demain ». Je tiens à saluer leur bonne implication dans la vie 

communale et pouvons dire que nous sommes une équipe sans distinction d’étiquette. 
 

Dans ces premiers mois, nous sommes attachés à reprendre et à finir les travaux 

commencés par l’ancienne municipalité : la salle de la buissonnière où nous attendons à 

présent la commission de sécurité, les travaux toujours en cours de reprise de 

concessions au cimetière de Bourgogne ou encore le remplacement de notre système 

informatique obsolète.  

Nous avons également dû procéder à des réparations urgentes sur la corniche de la 

mairie de Bourgogne, un des murs du cimetière de Fresne, des témoins de fissures sur le 

clocher de Fresne ou encore à la sécurisation des ateliers municipaux et de la mairie de 

Fresne.  

Concernant les services municipaux, nous nous sommes attachés à réorganiser les 

méthodes de travail en profitant des nouveaux outils informatiques avec comme seul 

objectif de vous offrir un meilleur service. La mairie est à présent ouverte le mardi 

jusque 19h et le samedi en dehors des périodes de confinement. Vous pouvez également 

être reçus sur rendez-vous tous les jours de la semaine.  

Enfin pour répondre à une forte attente, nous avons rebâti une nouvelle communication 

à votre destination par la refonte complète du site internet, la page Facebook ou encore 

notre feuille de choux mensuelle. Tout cela est réalisé bénévolement par des membres 

du conseil ainsi que des habitants de la commission communication. Les seuls coûts sont 

l’hébergement du site internet et l’impression des bulletins sur notre copieur.  
 

Depuis cet automne, nous avons tenu notre promesse d’organiser un meilleur recueil 

des attentes des habitants en lançant les comités consultatifs et le conseil des habitants. 

Je les remercie pour leurs implications. Ces dernières semaines ont été mises à profit 

pour réaliser un audit complet des besoins. Ces audits seront la base de réflexion pour 

mener des actions tout en respectant un budget contraint par une forte charge de 

remboursement d’emprunts (83 174,06 € en 2020)  
 

Ce début de mandat a bien sûr été marqué par la crise sanitaire. Au niveau du budget 

nous avons à déplorer des baisses de recettes comme les locations annulées mais aussi 

par des dépenses exceptionnelles avec par exemple l’achat de masques. La COVID 19 

nous a empêchés de nous réunir autour d’événements festifs et des commémorations. 
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A coup sûr, 2020 a eu son lot de difficultés mais je retiendrais aussi la solidarité déployée 

lors du confinement comme les chocolats offerts à nos résidents de l’Ephad, l’entraide 

envers les personnes fragiles pour la réalisation de leurs courses.    

En ce début d’année, deux vaccins viennent d’être homologués. C’est une chance inouïe et 

le chemin le plus court pour retrouver un mode de vie mis entre parenthèse depuis 

bientôt un an. Personnellement je me ferai vacciner dès que possible pour ma santé et 

celle de mon entourage. 
 

Enfin, pour le village, je fixe avec le conseil municipal 3 grands objectifs : 
 

- Continuer le désendettement de la commune et n’investir que ce que nous pourrons 

auto financer. En 2020, nos charges de remboursement s’élevaient à plus de  

80 000€. Si nous souhaitons pouvoir envisager des projets d’envergure, il nous 

faudra attendre que cette charge diminue. 
 

- Meilleure qualité de nos espaces verts : avec un agent en arrêt pendant tout 2020 et 

le confinement printanier qui a arrêté tous travaux pendant 2 mois, nos deux agents 

ont continuellement tenté de rattraper le retard pris. Nous aurons plus de moyens 

cette année et nous allons modifier les massifs pour diminuer l’entretien tout en 

maintenant une qualité au moins équivalente. Si vous remarquez qu’un espace vert 

mériterait une intervention des services, n’hésitez pas à nous le signaler en mairie. 

Par contre, je ne peux accepter l’intervention directe de riverains sur l’espace public. 

Cela ne résout pas les problèmes. L’espace public est en aucun cas une décharge 

pour les déchets verts  
 

- Sécurité routière : Même si le montant pourra paraître modeste tant les besoins sont 

énormes, ce sera le plus gros budget en investissement et le fil rouge de notre année. Il 

nous faudra plusieurs années pour le rattraper. Nous avons commencé par la rue de St 

Etienne. Celle-ci était idéale pour nous servir de test grandeur nature car elle est le 

théâtre de vitesses excessives. Ces aménagements sont couteux et pas simples à 

penser ni à poser dans notre mille-feuille administratif. Dans ce contexte, commencer 

par une rue principale comme rue de la libération n’aurait pas été judicieux. Au sujet de 

cette dernière, le département de la Marne nous a promis de refaire, dès cette été, la 

bande de roulement sur le haut de la rue de la libération (Mairie -> sortie vers Loivre) 

et le bas de la rue de la vallée (Mairie -> sortie vers Bourgogne). Le bas de la rue de la 

libération nécessitera de coordonner plusieurs travaux par plusieurs intervenants pour 

2022 (mais sans garantie) Au niveau de la délégation du Grand Reims, l’année 2021 est 

consacrée aux travaux de voirie millésimés 2019 et 2020 et à ce jour non réalisés pour 

lesquels aucun ne nous concerne. 

Le Conseil Municipal, les agents, se joignent à moi pour vous souhaiter tous nos vœux 

de santé, d’accomplissement et de bonheur pour cette année 2021 

 


